



GACETA DE MADRID.

Del Martes 29. de Febrero de 1724.

Vienna 29. de Enero de 1724.



EL dia 19. asistió la Corte Imperial en la Iglesia de los Agustinos Descalços á las Exequias, que se celebraron por el alma del Duque de Orleans, como tambien el dia antecedente por la tarde à la Vigilia. Las Archiduquesas se retiraron el dia 22 por la mañana al Monasterio de Religiosas del Orden de San Francisco, donde hizieron sus devociones, y passaron todo el dia. El Ministro del Elector Palatino ha dado quenta á la Corte Imperial, de que el Elector su Amo estaba entendiendo en examinar todos los agravios de Religion en sus Estados, à fin de restituirlos á su debido cumplimiento. De orden de la Corte se han despachado tres Correos, el vno al Cardenal Cienfuegos, con orden de que repita sus instancias al Papa sobre la Cruzada para Napoles, y Milán, y dando esperança de la restitucion de Comachio; y los otros dos á Napoles, y Sicilia, que se dize llevan ordenes, para que se tengan en buen estado de defensa aquellas Plazas. Por las cartas de Constantinopla de 24. del mes passado avisan, que el Sultán se hallaba enfermo de algun tiempo á aquella parte, de vna especie de hidropesia, causada por las aguas minerales, que avia tomado, y con este motivo no salian del Serrallo el Gran Visir, el Caimacan, el Musti, y el Tesorero del Imperio; y avia despachado varias ordenes el Visir á los Comandantes de las principales Provincias, de no ausentarse de sus puestos: Que el Principe Ragotzi continuaba en hazer sus prevenciones, para servir en la proxima campaña, como tambien el Conde Marsigli, que ha abrazado la secta Mahometana, y es vn enemigo jurado del Papa, y de los Venecianos: Que avian empezado à mudar de semblante las cosas con el arribo de dos Correos, el vno del Exercito Turco de Persia, y el otro de Rusia; el primero traia la confirmacion de la noticia, que se recibió algunos dias antes, de la derrota del Exercito Turco por el del Sophi de Persia, à 18. leguas mas arriba de *Eriuan*, mandando à los Turcos los Governadores de *Erzerum*, y de *Van*; y siendo el Exercito Turco de 600. hombres, y el del Sophi de cerca de 800. y despues de vn largo, y porfiado combate de vna, y otra parte, se vieron precipitados los Turcos à abandonar el Campo de Batalla, con la Artilleria, Tiendas, y casi todo el Bagage: y el otro Correo, que traxo al Ministro de Rusia de Petersbourgo la vltima resolucion del Czar, acerca de las proposiciones de la Puerta Otomana, concernientes à los negocios de Persia; y se avian tenido algunas conferencias, en que intervino el Embaxador de Francia con el de su Mag. Czariana, y los Ministros de aquella Corte, para dilcurrir algun medio de escusar el rompimiento.

Hamburgo 31. de Enero de 1724.

Segun los avisos, que se han recibido de Petersbourg , en cartas de 15. de este mes , se estaba esperando con brevedad vn nuevo Embaxador del Sophi de Persia , con la ratificacion del Tratado ; y entonces se tomaràn las medidas mas convenientes, para sacar del Reyno al vsurpador Miriveis, y colocar al Sophi mozo en el Trono de sus passados ; y la Corte del Czar estaba muy tranquila , sin temer que se llegue à rompimiento de guerra con los Turcos, mediante la respuesta que se avia embiado al Ministro de su Mag. Czariana en Constantinopla ; y á mas de esto se avia tenido noticia por vn Expresso , que llegó de *Andreof* en Persia, de no aver llegado á aquellos parages Tropas Otomanas; y que solo se avia sabido, que el Exercito de los Turcos iba marchando à apoderarse de *Hispahan*, Capital del Reyno de Persia. Por las cartas de Dresde se ha sabido, que el Rey de Polonia llegó á Varsovia el dia 16. de este mes, y que se hallaban yá en aquella Villa para recibir á su Mag. Polaca el Arçobispo de Gnesne , el Gran Chanciller del Reyno, y los mas de los Senadores. De Berlin avisan, que el Conde de Possé, Embiado Extraordinario de Suecia, avia partido de aquella Villa para bolver à Stokolmo , sin despedirse de la Corte, sino solo de los Ministros Estrangeros , que le bolvieron la visita.

Genova 8. de Febrero de 1724.

Por vn Navio Inglés, que llegó á este Puerto de Lisboa , y Gibraltar, se ha tenido noticia, que quedaba en el vltimo Puerto la Esquadra de Baxeles de Vandra Imperial de la Compañia de Trieste de vuelta de Portugal; y por otra Embarcacion , que ha llegado de Malta , y Cavalleros , que han buuelto à Turin , se ha tenido noticia , de que aquel Gran Maestre quedaba con la salud mas recuperada , y con esperança de restablecerse en ella enteramente. De Florencia avisan , que el Padre Maestro Ascanio avia repartido las limosnas acostumbradas el dia de cumple años del señor Infante Don Carlos; y que el Gran Duque se dexaba ver en publico , pero que no se avia señalado aún el dia de la possession publica de los Estados , ni el de tomar la Cruz. Escriven de Turin, que quedaba nombrado por Governador de la Ciudadela el Conde de San Remi; y que aquel Soberano quedaba no poco confuso con la llegada de vn Expresso de la Corte de España. De Modena avisan , que continuaban los sinsabores entre el Duque , y el Principe ; y que la Princesa afligida con la muerte de su Padre , no hablaba yá de su premeditado viage á Paris , ni á las Carnestolendas de Venecia. Ha passado por esta Capital vn Extraordinario de Madrid, que continuò su viage à Placencia ; de donde se tiene noticia, que avia partido el Marquès de San Phelipe, para bolver à esta Capital, aviendole regalado el señor Duque de Parma con su retrato , guarnecido de diamantes. Por las cartas de Roma de 28. del mes passado avisan , que defendiò vn Acto de Conclusiones sobre el Derecho Canonico , Don Thomàs Nuñez y Flores, nuevo Auditor de Rota por la Corona de Castilla, en presencia de 22. Cardenales , y de mucho numero de Prelados : Que el Papa avia hecho publicar vna Indulgencia en forma de Jubileo , que durò tres dias , esto es , el Martes, Miercoles , y Jueves antecedentes , en los quales estuvo patente el Santissimo Sacramento en las Basílicas de San Pedro , Santa Maria la Mayor , y en la Iglesia de Santo Thomàs , de la Nacion Inglesa , para implorar el Divino auxilio en favor de los Catholicos , que se hallan tan perseguidos en Inglaterra.

Londres 3. de Febrero de 1724.

EL Rey ha nombrado à Horacio Vvalpol, que se halla actualmente en Paris, por su Embiado Extraordinario, y Plenipotenciario à la Corte de Francia; y su Mag. ha hecho Gentilhombre de su Real Camara al Lord Glenarchy, su Embiado Extraordinario en la Corte del Rey de Dinamarca, dandole el permiso para bolver à la Corte de Londres. La Princesa Amelia està enferma de calentura continua con crecimientos, desde el dia 24. del mes passado; pero los Medicos de la Corte dan esperança de que no passará à cola de cñidado. El dia 28. se embiaron à Dublin los decretos del Parlamento de Irlanda, que se avian remito à esta Corte, para que su Mag. los aprobase; pero aseguran, que el que se avia hecho contra los Catolicos, se ha retenido, aviendo sido el Rey de parecer, que no era conveniente permitir su execucion, pues en las Cortes de los Principes Catolicos podrian recompensar con otros semejantes contra los subditos de su Mag. Brit. à mas de ser contra los Tratados de Paz, lo que no se tendria presente en el Parlamento de Irlanda.

Haya 6. de Febrero de 1724.

EL Secretario de la Embaxada de España Mont. Oliviera, ha participado à los Estados Generales la noticia de las mudanças que han sobrevenido en España, de aver sido proclamado por Rey el señor Luis Primero, por averle cedido la Corona el Rey su Padre; y el memorial que este Ministro presentó ayer sobre esto à los Estados Generales, contiene tambien las promessas, de que estas mudanças no las causaràn en los negocios del Gobierno, sino que todos correràn en el antiguo pie. Mont. Vander-Meer partiò ayer para Madrid, con animo de residir en aquella Corte por Embaxador de los Estados Generales; y Mont. Daniel Alexandro ha sido nombrado por los Estados Generales para el empleo de Consul de Smirna, que avia vacado por muerte de su padre. Avian de Cambray, que despues de la conferencia del dia 26. del mes passado, con que se diò principio al Congresso, se avia suspendido el continuarlas, hasta que los Plenipotenciarios de España recibiesen nuevos poderes del Rey Don Luis Primero; y aviendoles llegado yà estos nuevos poderes con vn Correo, que vino despachado de Madrid, solo se esperaba, para continuar el Congresso, la buelta de otros Correos, que los demás Plenipotenciarios avian despachado à sus Cortes.

Paris 12. de Febrero de 1724.

EL Rey reservò, en la creacion que hizo la semana passada de Cavalleros del Orden de Santo Espiritu, quatro Cordones Azules, para embiarlos al Rey de España, à fin de que su Magestad Catolica pueda repartirlos en quatro Grandes de su Corte. El mismo dia que hizo el Rey la creacion de Cavalleros, hizo tambien la promocion de siete Mariscales de Francia, que son el Conde de Broglio, el Duque de Roquelaure, el Conde de Medavi, el Conde de Bourg, el Marquès de Alegre, el Duque de la Fevillada, y el Duque de Gramont; y de ellos prestaron el dia 10. el juramento de fidelidad, en manos de su Mag. el Mariscal de Alegre, el Mariscal Duque de la Fevillada, y el Duque de Gramont, que fue leído por el Marquès de Bretevil, Secretario de Estado, por lo perteneciente à Guerra. El dia siete jurò tambien en manos del Rey, por el empleo de Primer Cavallerizo de su Mag. el Comendador de Beringhen,

ghen, al qual ha concedido tambien su Mag. las entradas en Palacio, y vn Decreto de poderse retener 1000. escudos sobre el mismo empleo de Primer Cavallerizo. El Conde de Clermont Dò, está de partida para Madrid, adonde va à cumplimentar à sus Magestades Catolicas, de parte del Duque de Orleans, y de la Duquesa Viuda su Madre; y tambien está dispuesto para hazer el mismo viage el Marquès de Arman tieres, para bolver à su Magestad Catolica el Collar del Orden del Toyson de Oro.

Madrid 29. de Febrero de 1724.

EL Viernes, fiesta de San Mathias Apostol, asistió el Rey en publico en la Capilla de Palacio, concurriendo la Grandeza, y Ministros Estrangeros; y por la tarde fueron sus Magestades à hazer las diligencias del Jubileo à la Iglesia de San Geronymo. El Domingo asistió tambien à la Capilla en la misma forma, y la Reyna por el Cancell, en que se dió principio à las Quarenta Horas, concurriendo la Grandeza, y Ministros Estrangeros; y por la tarde fueron sus Magestades à visitar el Santuario de Nuestra Señora de Atocha.

Los Reyes Padres, nuestros señores, se mantienen, sin novedad, en el Palacio de San Ildefonso, desde donde partiò el Domingo el señor Infante Don Carlos; y aviendo dormido en San Lorenzo el Real, llegó anoche à esta Corte.

El Miercoles tuvieron audiencia publica del Rey Monseñor Aldobrandini, Arçobispo de Rhodas, Nuncio de su Santidad, y el señor Embaxador de Venecia, en que cumplimentaron à su Magestad en nombre de sus Soberanos, por su exaltacion al Trono, aviendo hecho por ambos la oracion el Nuncio de su Santidad. El dia siguiente besaron la mano à su Magestad, con el mismo motivo, todos los Consejos; y el Sabado la Villa de Madrid. Las noches de Jueves, y Domingo tuvieron sus Magestades Comedia Española en Palacio; y las demás noches, con el motivo de Carnestolendas, otras diversiones.

Su Magestad ha nombrado por Presidente de la Junta de Negocios de Estrangeros al señor Marquès de Valero, que lo es del Consejo de Indias, y vno de los Ministros de Gavinete; y por Secretario de ella al Secretario Don Felipe de Bernedo. Y ha creado por Mariscales de Campo de sus Exercitos al Brigadier Duque de Liria, Coronel del Regimiento de Infanteria de Limeric, y al Brigadier Conde de Taboada, Coronel del de Infanteria de Lisboa.

Tambien ha nombrado su Mag. por su Tesorero Mayor à Don Nicolàs de Hinojosa, en atencion à los dilatados servicios, integridad, y satisfacion con que maneja este Empleo la primera vez, mandando que le exerça en esta segunda en la propia forma, y circunstancias que antes.

Donde esta Gaceta se hallará el *Piscator Sarrabal de Milàn*: La Relacion del *Ausa de Fè*, que se celebrò en esta Corte el Domingo 20. del corriente, en la Libreria de Isidro Serrete, en la Calle de la Sartèn: Y la de la *Aclamacion al Rey nuestro señor*, que hizo la Villa de Madrid, en la Libreria de Juan Pimentel, en la Puerta del Sol.

CON PRIVILEGIO: En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalà.